

Año II

TRABAJO

N.º 11

Aparece el primer Domingo de cada mes **ÓRGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS** Aparece el primer Domingo de cada mes

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN ELCHE: Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre, 25 cts.
Trimestre, 20 id. Extranjero: id., 40 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 4 Abril 1909

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de San Jorge, n.º 23

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La Fiesta de los Costureros, Vicente Barrio y la terminación de la huelga de Hiladores de Crevillente.

Con toda la brevedad que nuestra pluma nos permita, porque el exceso de original que tenemos en cartera no nos deja ser más difusos, vamos a dar cuenta del acto conmemorativo de la fundación de la Sociedad de Constructores de Suelas de alpargatas, declarando previamente que tanto por la falta de espacio como por nuestra condición de rudos obreros, no podemos reflejar lo mucho y bueno que en los mítines en que ha tomado parte ha manifestado el dignísimo Secretario de la Unión General de Trabajadores compañero Vicente Barrio, con cuya intervención lograron los costureros hace cerca de seis años el triunfo en la célebre huelga que mantuvieron durante nueve meses. Y pasamos a dar cuenta del décimo aniversario de la fundación de dicha Sociedad.

La llegada de Barrio

Invitado por la Sociedad, el sábado seis de Marzo a las 5 de la tarde, llegó a esta población el amigo Barrio, con el compañero Andres Lafuente, de Madrid, que costeándose el viaje, tuvo el gusto de visitar nuestras palmeras.

En la estación había un buen número de compañeros, apesar de lo inconveniente de la hora, que era precisamente la en que se verifican los pagos del jornal de la semana. Desde la Estación se dirigieron todos al Centro Obrero, donde el compañero Barrio dirigió la palabra a la concurrencia saludándola y dándole las gracias por las manifestaciones de atención de que se le había objeto.

El mitin

El siguiente día domingo, por la mañana, se dió un mitin en el Teatro Llorente, con numerosa concurrencia.

Serrano Orts, que preside, expone el objeto del mitin, y hablan sucesivamente Candel, Serrano Sánchez, José Lledó, hilador huelguista de Crevillente, Barceló, Vives y Vicente Barrio que, al levantarse, es saludado con una salva de aplausos que admite por estimar se dan a la sea.

Dice que hoy se conmemora el nacimiento de esta Sociedad, así como en una familia se celebran los días del padre.

mo en una familia se celebran los días del padre.

Que la organización capitalista divide a los hombres en dos clases: una los poseedores de las minas, de las fábricas y de todos los medios de producir, y la otra los que trabajan, los desheredados candidatos a la tisis y a derramar su sangre en defensa de los intereses de esa patria tan ensalzada por poetas y políticos, de la cual tienen muchas veces que emigrar porque en ella se les niega hasta el pedazo de pan.

Cita la opinión de hombres de ciencia, glorias del mundo, que afirman que las largas jornadas de trabajo acompañadas de una alimentación deficiente, agotan el organismo y conducen al obrero a toda clase de enfermedades graves, entre ellas la tisis.

Dice que en el Teatro Real de Madrid se celebró hace unos años una reunión para fines antituberculosos, presidida por el Ministro de la Gobernación, en la que se reconoció que dicha enfermedad se ceba más en los obreros, entre los que, en España, arrebatan anualmente 45.000 víctimas. Que Besada dijo debían salir las conclusiones de que el origen de esa enfermedad era la falta de aire, de agua y de alimentación. Pero que cuando los gobiernos ó los políticos burgueses afectan interesarse por el bienestar del obrero realizan una farsa indigna.

Dice que el verdadero enemigo de la pobreza fisiológica del trabajador reside en las organizaciones obreras, y refiriéndose concretamente a la Sociedad de constructores de suelas dice que los miles de pesetas que aquí en este mitin se han señalado por los costureros como obtenidas desde el tiempo que lleva de vida esta Sociedad por virtud de las reclamaciones hechas a los patronos, esas son las que dan más pan, mejor indumentaria y más intelectualidad, elementos todos ellos preservativos de la tuberculosis.

Señala la escasa ó ninguna consideración que los obreros madrileños merecían al Gobierno cuando viviendo en la calle de Jardines eran pocos, comparándolo con la imponente manifestación que realizaron al posesionarse del Palacio que fué

de los duques de Frías, y enumera las mejoras alcanzadas por esos mismos obreros en diferentes oficios, ora aumentando el salario, ora rebajando la jornada; diciendo que los obreros, que son los productores de la riqueza social, deben encaminar su acción a robustecer sus organizaciones para cumplir aquellos fines de mejoramiento primero, y de total emancipación después, no limitando su actividad a las sociedades de resistencia, sino creando asociaciones a base múltiple y haciendo la guerra a su enemigo por medio de los organismos sindicalistas, de mutualidad, cooperativismo, en el Parlamento y con las escuelas.

Señaló la conducta de los concejales socialistas de Madrid, únicos que han defendido los intereses del pueblo; las ventajas que se obtienen en las cooperativas cuando los obreros consumen en ellas; el proceder de nuestros políticos burgueses en el Parlamento con el proteccionismo y libre cambismo, citando hechos, y terminó su hermosa disertación, que duró hora y media, en medio de un aplauso general demostrativo del gusto con que se le había escuchado.

La velada

En la noche del domingo que acabamos de citar tuvo lugar la velada organizada por la misma Sociedad, disertando diferentes compañeros sobre las ventajas de la asociación y resumiendo el compañero Barrio con un bonito discurso fundamentando la conveniencia y necesidad de que el obrero esté sólidamente organizado.

Los salones del Centro Obrero fueron pequeños para contener al numeroso público, principalmente de mujeres, que acudió a presenciar el acto.

La Conferencia

Al siguiente día lunes por la mañana se dió en el Teatro Llorente una conferencia exclusivamente dedicada a los costureros, en la cual, después de hablar varios compañeros sobre cosas del oficio, el mismo Barrio hizo el resumen aconsejando la conducta que en todas las cuestiones del trabajo deben seguir y ci-

tando hechos demostrativos de que la asociación, más que un derecho del ciudadano, es una necesidad imperiosa del hombre.

A Crevillente

Hacia cerca de tres meses que los Hiladores de este pueblo se hallaban en huelga, sin que se hubiera podido llegar a un arreglo, dada la soberbia que dominaba a los patronos. Los huelguistas se habían mantenido luchando con toda heroicidad a pesar de las dificultades que la contienda les ofrecía, y habían invitado al compañero Barrio para que les dirigiera la palabra y aconsejara la línea de conducta que debían seguir.

A continuación de la conferencia que anteriormente se relata, salió para Crevillente el compañero Barrio con muchísimos obreros ilicitanos.

Al llegar a Crevillente se presentó una cosa imponente: todo el pueblo, hombres, mujeres y niños, con las banderas de las Sociedades, prorrumpieron en vivas, que no se lograron dominar sino después de muchos esfuerzos hechos por Barrio, Lafuente y obreros de Elche, que les acompañaban. Quien conociera el denuedo con que los crevillentinos luchaban desafiando el hambre, antes que entregarse a sus crueles explotadores, no podía menos de conmoverse.

En esta forma llegaron hasta el teatro donde se tenía que dar la reunión; pero ante la imposibilidad material de que pudiera penetrar en el local sino una pequeñísima parte de la gente allí reunida, que era todo el pueblo, acordaron trasladarse a la Plaza Mayor y desde uno de los balcones del Centro Obrero dirigir la palabra a la muchedumbre que se había posesionado de dicha Plaza.

Peroraron algunos compañeros de Elche y Crevillente, relatando las negruras de la vida de los huelguistas y enseñando el pan de cebada que comen aquellos valientes compañeros, de los cuales, dijo Vicente Barrio eran tratados peormente que las bestias, y prometiendo los obreros de Elche que si la huelga continuaba se llevarían el os a los niños.

JOSE AGULLO SANCHEZ

TRABAJO

de los huelguistas para aliviar la situación de los padres.

Barrio, pacificador

Dos días pernoctó el compañero Barrio en Crevillente, durante los cuales y por iniciativa del Alcalde se entrevistaron patronos y obreros a presencia de Barrio, llegándose por fin á un acuerdo honrosísimo y ventajoso para los huelguistas, pues mediante él, estos últimos logran sus deseos, mas alguna otra mejora.

El regocijo producido en el pueblo al conocerse las condiciones del pacto fué general y muy especialmente de la clase obrera, toda la cual, unánime y sinceramente elogia la prudencia, acierto y buen criterio con que el Secretario de la Unión General sabe tratar cuestiones tan áridas, hasta llegar á una solución satisfactoria.

El miércoles, al salir Barrio para Elche despues del arreglo hecho, todo el pueblo de Crevillente salió acompañándole hasta la Estación, agradecido y admirado de aquel hombre de excepcionales condiciones que les había hallado la fórmula con que no habían podido troppezar ninguno de los que se habían propuesto arreglar la huelga.

Conclusión

En dos ocasiones diferentes, solemnes y críticas, hemos tenido ocasión de conocer al compañero Barrio más á fondo de lo que permiten el trato superficial y las relaciones oficiales que se establecen de Sociedad á Sociedad: fué una en el arreglo de la huelga que aquí sostuvimos los costureros, y ha sido la otra en el arreglo también de la huelga de hiladores del vecino Crevillente. Ambos conflictos eran de una prolongada duración, dominando la soberbia patronal, que quería destruir la organización obrera. En los dos habían fracasado las autoridades altas y pequeñas y habían visto defraudadas sus esperanzas de concordia los particulares que habían mediado. La intervención del compañero Barrio ha puesto término á esas contiendas dejando subsistente el reconocimiento de las sociedades de los obreros y consiguiendo mejoras para éstos.

Cerramos este trabajo con iguales ó parecidas frases á las en que terminó *El Mundo Obrero* de Alicante, el número extraordinario con grabados que dedicó á la terminación de la huelga de costureros de Elche allá por el año 1903.

¡Llor á Vicente Barrio y á la entidad que tiene al frente de su administración á un hombre tan prudente, acertado y juicioso como el digno Secretario de la Unión General de Trabajadores!

Crevillente y Elche no lo olvidarán.

IMPRESIONES

Obreros y Patronos

El movimiento societario, que parecía haber caído en la inacción pro-

ducida por el abandono de los trabajadores, vá dando señales consoladoras de vida; adquiriendo gran preponderancia, sobre todo, la sociedad de «Constructores de suelas para alpargatas».

Vuelve á renacer en sus afiliados, y aun en aquellos que no permanecen en sus filas, el entusiasmo que en otro tiempo les condujo á la conquista de un relativo mejoramiento y al respeto y consideración que como hombres les corresponde.

La Junta de gobierno de esta colectividad, trabaja incesantemente estudiando la forma de que los fabricantes observen el exacto cumplimiento de la tarifa que regula el precio de la mano de obra del Costurero. Esta determinación no es precisamente basada en el egoísmo de la defensa exclusiva de los intereses del obrero, sino que tiene como fin el afianzamiento del bien de todos, tanto obreros como patronos, por no considerar justo que mientras algunos fabricantes, más escrupulosos de sus deberes y de su dignidad, cumplen fielmente los compromisos contraídos, otros los escarnezcan en perjuicio de sus mismos compañeros de industria.

La labor no puede ser más simpática, suponiéndose que deberá hallar excelente acogida en aquellos corazones generosos que pretendan revestir sus actos con los dictados de la justicia.

Con objeto de que el propósito que abraja la Junta de Gobierno de los «Costureros» tenga fácil aplicación, se han efectuado varias reuniones por las Juntas directivas del «Centro Industria Alpargatera» y de la sociedad «Constructores de suelas» respectivamente, y al decir de los obreros, la representación patronal se mostró cariñosa y animada de los mejores deseos de solución, pero reacia para convenir resoluciones enérgicas que eviten la cruzada de algunos fabricantes que buscan en el despido de los operarios reclamantes el medio de amedrantar á los menos dispuestos en la defensa de sus intereses, y seguir falseando á su antojo la plantilla de precios establecida en perjuicio del obrero y de sus mismos compañeros los patronos que no quieren ser tildados por la opinión con calificativos denigrantes.

Este asunto de capital interes requiere estudio detenido.

No se concibe que pueda pasar como bueno el despido de un operario si aquel tiene su origen en alguna reclamación justa, porque equivaldría hacerse solidarios de las acciones innobles que se cometan y dejar la puerta abierta para que puedan sentar plaza de buenos aquellos fabricantes socarrones que desconocen el precio de una conciencia honrada.

Consideramos que la determinación de los obreros es por todos conceptos atendible, y creemos lo reconocerán así los señores fabricantes que representan el Centro Industria Alpargatera, dados los deseos de

concordia que los anima y por ello se fijará la atención para determinar y convenir la forma, el medio equitativo y justo que suprima ese particularismo convencional é intencionado de dejar ese medio de la calle á quien defiende un derecho.

Se ha dicho muchas veces que cuando los débiles reclaman con entera, es por que les ahoga la razón y esta modesta y razonada petición que se ha formulado, debe ser atendida por estar de sobra justificada por los hechos abusivos que á diario se suceden.

Examinemos los que comentan los obreros, realizados por D. Lorenzo Maciá Martínez, director técnico de la fabricación de su señora madre.

Desde que la plantilla rige se ha distinguido este señor, que ni á Lorenzo llega, por su aviesa intención en falsearla y tan maltrecha la ha dejado en ocasiones, que á las tareas que reparte, nunca se las ha designado por su propio nombre; fardos las llamaban sus operarios.

Acostumbrado á que me sometieran á sus caprichos, cuando los trabajadores empezaron á rebelarse, abrumados por tanta injusticia, se desató en groserías contra aquellos que no pueden ser acusados de otro delito, que el de no dejarse robar.

Por si esto no fuera bastante para saciar sus iras, les somete al castigo de construir clases inferiores para que obtengan inferior salario también.—Todo el que reclama en mi casa, se pudrirá construyendo suelas de quinta clase hasta que á mí me trague la tierra—ha dicho textualmente este señor, con marcado tono de altanería, y este desahogo y esta malévola intención, debe ser reprimida por acertadas disposiciones de las entidades interesadas en el mantenimiento del contrato vigente.

Por eso la petición formulada, tiende á garantizar la permanencia en su puesto de los operarios que reclaman justamente.

En las fábricas de D. Vicente Ferrández y D. Cayetano Hernández, respectivamente, se han despedido operarios también, por haber reclamado justamente clases que se les pretendía abonar á menos precio del correspondiente. ¡Vaya una seriedad y unas narices las de estos señores!

Para justificar la razón que asiste á los obreros, basta significar que con motivo de un suelto publicado en el periodico local LA SEMANA, se ha comentado de una manera que ofrece certeza, que el fabricante don Juan Orts Miralles, ha fabricado, durante la última crisis de trabajo, un considerable número de docenas pagando el precio de su construcción dos y tres clases bajo del consignado en plantilla y sin abonar tampoco el aumento de las clases de «alma».

Esto es una manera cómoda de despojar al prójimo, cuando se le vé amordeado por la carencia de trabajo.

Los que se dedican á vivir del ti-

mo, exponen su libertad; pero hay hechos en que se llega más lejos, y sus autores pretenden ser considerados como personas honradas.

Los obreros pueden alegar como circunstancia favorable para el logro de sus deseos, el espíritu conciliador y respetuoso de la Junta de gobierno del Centro Industria Alpargatera que, aunque se manifiesta con deseos de poner término á los abusos que sufren los trabajadores, se muestran, sin embargo, parciales en la apreciación de los hechos que se suceden.

Esta mi opinión, es deducción fidedigna de la opinión de los obreros concedores de los asuntos que se someten á deliberación.

De todo ello se tiene la consoladora impresión de que ha de ser favorable para la causa de los oprimidos, la labor que se está realizando, pues hasta los más pesimistas consideran que en breve plazo adquirirá la Sociedad de Constructores de Suelas, la consistencia necesaria para emprender empresas más poderosas encaminadas al mejoramiento de sus afiliados.

Por de pronto son muchos los costureros que piden su ingreso en ella, y como este movimiento reivindicador merece todas nuestras atenciones, prometo emprender desde estas columnas activa campaña manifiestativa de las tropelías que los patronos cometen con sus operarios, para que el pueblo obrero, al conocerlos, juzgue los hechos con imparcialidad.

FLORIDAN FENELIN.

À la primavera

La primavera es sonrisa
que á todos inspira amor,
abre el pétalo á la flor
y le acaricia con brisa;
y al dar el sol sus albores
el ave gorjea y canta,
se posa de planta en planta
arrullándose entre flores.

Su cristalino arroyuelo
por los valles culebrea,
el bosque así se hermosea
en su fondo se vé el cielo;
das á los valles verdor,
alegría das al río,
das á las flores rocío
y á las mujeres amor.

Sombra das á la pradera,
das á la flor lozanía,
le das al campo armonía,
al arbusto enredadera.
Estás de belleza y flores
y de amor tú circundada,
del almendro en su enramada
te cantan los ruiseñores.

Y entre amor y entre alegría
y entre abundancia de flores
también los trabajadores
glorifican de tí un día

R. BROTONS

Miedo... á la Naturaleza

Es un día de fiesta, el pueblo, ofrece un aspecto triston; por las calles

TRABAJO

circula muy poca gente, casi todo el vecindario se ha salido al campo y las personas que quedan, las más, se encuentran pesarosas y disgustadas, por el continuo fantasear la imaginación en espantosas tragedias. ¿Qué será de nosotros! (exclaman muchos) y al pensarlo se creen ya envueltos en un montón de escombros que les sirva de sepultura... ó presenciando con dolor la muerte de seres queridos, sin poder arrebatarnos de la muerte...

El sol se ha ocultado y por el Occidente unos negros nubarrones asoman, cual monstruos, sus grotescas figuras. El viento fresco empieza a sentirse y el firmamento, momentos antes cuajado de estrellas, ha sido cubierto por las nubes. Los timoratos se inquietan. ¿Coincidirá con este la catástrofe que se nos espera? (se preguntan), pero nada, se desliza la noche en absoluta calma.

Al siguiente día, absolutamente nada; la madre Tierra no «tiembla», parece que se haya compadecido de los lloros de los chicos y del canguelo de los grandes...

Ultimo día, idénticamente igual a los otros y ya entonces vuelven las caravanas a entrar en la población abandonada. Tornan a sus casas muy contentos. Tres días de juerga y la Tierra sin «temblar», no es para nosotros!

¡Por fin! la población ha recobrado su aspecto risueño, el sol luce con todo su esplendor y los que habitan en este pueblo amurallado por los hermosos bosques de palmeras, se les ha pasado el miedo. Ya entró la Primavera, la estación más bella del año, llena de luz, de flores y de alegría y nada, nada malo pasó a su entrada. ¿Nos servirá de lección lo pasado?

Creo que sí, pero de todos modos, y dígame en honor a la verdad ¡nosotros si que hemos temblado! ¡Hemos sido unos miedosos los ilícitanos!

VENTURA ROMAN

Las dos enseñanzas

IV

El engrandecimiento de la humanidad y la libertad de los pueblos no depende viviendo a la sombra de esta ni aquella religión, porque todas están fundadas sobre falsos y movedizos cimientos.

A la especie humana le dan un origen que la razón rechaza, por ilógico, por inadmisible, por estar refutado con el sentido común.

Todas las religiones positivas tienen un *Adán* y una *Eva*, todos tienen una pareja de la cual descienden los blancos, los negros, los cobrizos, los amarillos, etc., todas tienen un Dios creador luchando con un ángel rebelde que más fuerte y más astuto que el Dios que le dió vida se hace dueño de las dos terceras partes de la humanidad, en tanto que al cielo solo van los niños, los que no tienen historia y los humildes creyentes que

andan porque ven andar y rezan sin saber lo que rezan.

Esta lucha de la voluntad suprema con el ángel caído, con *Lusbel* es tan irrisoria que no puede admitirse en sana lógica.

Esto dicen los sabios de la humanidad, lo dicen aquellos que han empleado una parte de su vida en estudiar el origen de las religiones y las ventajas que le reporta al hombre el estudio de la ciencia en sus múltiples manifestaciones, porque tan útil es buscar en los microbios los gérmenes de todas las enfermedades que afligen a la humanidad, como pasarse horas enteras mirando a través del telescopio la marcha vertiginosa de los mundos: pesando su volumen, contando sus montañas, sus volcanes, sus valles, ríos y sus lagos.

Todo aquel que lee con aprovechamiento en el libro de la naturaleza y comunica sus impresiones a cuantos le rodean puede decirse que es un bienhechor del laicismo, porque despierta a la humanidad de su sueño, porque la impulsa al trabajo, porque le dice que ningún hombre tiene derecho a vivir en la ociosidad cuando hay multitudes que ganan el pan con el sudor de su frente, que las comunidades religiosas no tienen razón de ser aquellos que no trabajan, aquellos que viven en la más espantosa molición.

¡Ah! sí, el porvenir es de los defensores de la doctrina laica, y esos defensores, afortunadamente, se multiplican en nuestros días, se multiplican por el estudio de las obras de unos cuantos sabios y por la predicación de unos cuantos hombres de buena voluntad que han hecho brotar una nueva generación que viene de todas las esferas sociales, reconociendo el derecho a pensar dándose cuenta que tienen una inteligencia que cultivar y una voluntad que hacer valer.

Este renacimiento de la dignidad humana es a nuestro ver altamente consolador porque viene a romper los antiguos moldes de las religiones destruyendo sus cielos, sus infiernos, sus purgatorios y sus limbos; reemplazando esos lugares imaginarios con los mundos habitados que vemos girar en el espacio durante la noche, leyendo en las entrañas de la tierra su historia, su formación, su enfriamiento hasta convertirse en una morada habitable, este perfecto conocimiento de lo que somos y de lo que podemos ser, habla muy alto en pró de nuestra civilización y hace esperar siglos de gloria para la raza humana.

Por las razones expuestas vemos con inmenso placer el paso gigante que va dando el sistema laico en nuestra nación, debiendo esforzarnos todos y trabajar para la pronta regeneración de la humanidad, comenzando por donde se debe comenzar, por abrir los ciimientos de la fábrica grandiosa del progreso universal; esos cimientos son las escuelas laicas, donde los hombres del mañana y las mujeres del porvenir reciban una educación racional, no creyendo

en dioses que condenan, ni en demonios que seducen, ni en santos que se han complacido en torturar a sus semejantes; ni en milagros que rompen las inmutables leyes de la naturaleza.

Sin las escuelas laicas, sin la abolición de la enseñanza religiosa, la humanidad no puede aspirar a ser libre, se necesita que el niño no aprenda en la escuela a rezar, y al llegar a su casa escuche las palabras de su padre, echando por tierra el castillo religioso que el niño lleva en su mente porque así como la duda en el hombre le impulsa a pensar y a estudiar y a investigar y a analizar el principio de las cosas, la duda en el niño le aturde, la confusión se apodera de su inteligencia y enérma su entendimiento.

El niño ha de encontrar la misma atmósfera moral é intelectual en su casa que en la escuela. El padre y el maestro le han de dar idénticas instrucciones; por eso, sin las escuelas laicas, la libertad no puede estender sus alas, porque los niños educados en las escuelas religiosas detienen su vuelo.

Ya pueden gritar centenares de trabajadores que quieren la revolución social, que mientras sus mujeres y sus hijos esten en contacto con la enseñanza religiosa y los inocentes pequeños comen la sopa de la limosna clerical, sus gritos se perderán en el vacío.

Nosotros los Socialistas así lo comprendemos; por eso trabajamos por la fundación y sostenimiento de las escuelas laicas, trabajo que se hace muy penoso indudablemente porque «donde no hay harina todo es mohina», como dice un refrán español, «y faltándole al obrero lo necesario para la vida, mal puede desprenderse de una pequeña cantidad que en realidad le hace falta: pero también es verdad que la voluntad todo lo puede y que todos los grandes adelantos han necesitado de grandes sacrificios y han conseguido la realización de lo que ardentemente un pueblo deseaba.

Hagamos este sacrificio para que nuestros hijos estén orgullosos de sus padres, y sigan nuestras huellas por el anchuroso camino del progreso universal.

NOTICIAS

La Agrupación Socialista de la localidad, ha conmemorado el xxxvii aniversario de los comuneros de París, con un té.

Repetidas veces se han presentado costureros agremiados, a esta Redacción, denunciando el incumplimiento más bochornoso que puede darse, de la plantilla unificadora de precios porque se rigen los cosíureros. Nosotros, dando crédito a lo que estos compañeros nos manifiestan, tendremos el gusto de sacar a los fabricantes que sean a la vindicta pública, por si se da el caso de que estos señores continúen abusando de la debilidad que se nota en muchos del oficio, que, con seguridad, vendría

como consecuencia el principio de nuevos conflictos.

Hoy domingo, 4 de Abril, celebrará la Agrupación Socialista Asamblea ordinaria. A ella deben acudir sus asociados, por tener que tratar asuntos de interés.

Nuestros correligionarios Diego Escalpez Maciá y Pedro Escobar Lloret han inscrito en el Registro civil, prescindiendo de toda zarandaja religiosa, el primero un hijo suyo con el nombre de José, y el segundo una niña, también una hija suya, con el de Josefa.

Estos casos de anticlericalismo práctico los aplaudimos con toda nuestra alma.

El procedimiento más eficaz contra la gente de sotana, es retirarle el pienso.

Y si quieren comer, que trabajen.

El Grupo Artístico Socialista ha hecho su debut en el Teatro Llorente.

Apreciando en conjunto el trabajo de los jóvenes del Grupo, estuvieron a más altura de la que era lícito esperar. Algunos defectillos, como falta de ensayos y otros de organización, son perfectamente explicables en toda cosa nueva y en gente que pisa por primera vez el escenario.

Por de pronto, satisfácenos saber que hay algunos que prometen sacar partido si son constantes y persisten en su labor, entre ellos nuestro amigo Andrés Peral, a pesar de su afonía en la noche de la función.

Con que, ánimo, y adelante, camaradas.

En la última reunión celebrada por la Junta local de Reformas Sociales, propuso la representación obrera se comunicara al Gobernador el abandono é incumplimiento en que se tiene en Elche la Ley del Descanso dominical, votándolo así nuestros cuatro amigos y Belso; pero como esto evidenciaba la conducta del Alcalde, la votaron en contra, desechándola, los patronos Sres. Pérez, Bordonado, Almela, Sansano, el vocal obrero Campos Pons y el Sr. Alcalde, que decidió el empate.

Por exceso de original nos hemos visto precisados a retirar varios de los trabajos que teníamos preparados para el presente número, entre ellos, la reseña de la conferencia dada en el Circulo Obrero por el profesor de Instrucción pública de la localidad D. Mariano Campillo, sobre el tema «Ventajas y desventajas que ofrece al obrero la organización política actual».

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Alicante.—J. A. recibidos 50 céntimos; pagado desde el núm. 7 al 12.

Id.—M. V. una peseta desde el número 7 al 18.

Id.—E.L.L. una id.; desde el 6 al 17.

Id.—J. A. una id.; desde el 5 al 16.

Oran.—J. C. una id.; desde el número actual. Mandamos paquete.

El importe de 25 ejemplares de esta publicación para el extranjero, libros de franqueo, es el de 1'25 ptas.

TIP. JOSÉ AGULLÓ.—ELCHE

ANUNCIOS

Cooperativa de consumo

San Jorge, 23

CASA DEL PUEBLO

San Jorge, 23

En este establecimiento hay un gran surtido de harinas de todas clases, garbanzos, vinos, aceites y pan pesado. Se garantiza la calidad de los géneros, pesos y medidas.

No equivocarse: San Jorge, 23
ELCHE



Pedro Valero Clement

Corresponsal de la Prensa Socialista

TIENE PARA LA VENTA

A 50 céntimos

«Leyes de reuniones públicas y de Asociación», por Félix Lafuente Godínez.
«Oleografías», con el retrato de Pablo Iglesias.

A 30 céntimos

«Sin patria», por Manuel Torres y Ramón Brotons.

A 25 céntimos

«La hija del fiscal», comedia en un acto de Máximo Kegel.
«El Retorno», comedia en un acto de F. Grundmann.
«Nuevos Parias», drama en un acto de Pablo Gent.
«El Pillo», comedia social en un acto de N. N.
Moción proponiendo modificaciones y adiciones a la ley de Accidentes del trabajo

presentadas al Instituto de Reformas Sociales por los vocales elegidos por la clase obrera.

A 20 céntimos

Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por C. Bonet y P. A. Cienfuegos.

A 15 céntimos

Ley electoral para Diputados a Cortes y Concejales, de 8 de Agosto de 1907.

A 5 céntimos

«El Socialismo es el nuevo Evangelio», por Emilio Zola.
«A los campesinos», por Eugenio Ciacchi.
«Los deberes de los ricos».
«Décimas Socialistas», por Juan Gualberto Pelizza.
«La Táctica Revolucionaria, Guerra y Violencia», por Jorge Plecanom.

Fotografías, en postales, de nuestros correligionarios

C. Marx, A. Bebel, Liebknecht, Jean Jaurés, Pablo Iglesias, M. Gómez Latorre, Francisco Mora, Francisco Diego, F. Largo Caballero, M. García Cortés, Vicente Barrio, A. Fabra Rivas, Azodo Gnecco, Salvador Gascó, Manuel Cases, Juan B. Justo, R. G. Homaechez, Remigio Cabello y Felipe Merodía.—Casa del Pueblo, Fachada Principal.

TODAS AL PRECIO DE 0'20 PESETAS

También tiene el compañero Valero en su poder, y de él pueden adquirirlas los socios de la Agrupación, las tarjetas de afiliados al Partido y la Organización general del mismo, acordada en el último Congreso.

Farmacia y Laboratorio

DEL LICENCIADO

Ladislao Orts

Calle del Salvador, 25

ELCHE

Andrés Peral Venta de Alpargatas
AL DETALL

Economía en toda clase de calzado de cáñamo,
trenza y yute. Especiales para Cazadores.

Calle de San Juan, 46-ELCHE

Lo más saludable de Elche

Se venden sitios para edificar, á la salida de Elche para Aspe, á la derecha é izquierda de la carretera, hacienda de La Ulla.

Para tratar, dirigirse á la calle de San Isidro, núm. 16, ó á los interesados: **Antonio y Juan Pascual Ramírez.**

¡OCASIÓN!

A precios muy reducidos se venden bancos de butacas de dos clase y otros efectos, en buen uso, procedentes del mobiliario del Teatro

: : : Llorente : : :

Para compra y detalles dirigirse al Secretario general del Círculo Obrero Illicitano,
FRANCISCO MIOGÓ